
  

 

第１４１８回 例会 ２０２１年（令和３年）３月１５日 

（水と衛生月間） 

 

前回（３月８日）例会記録  

◇プログレス 小島 常男 副ＳＡＡ  

１．来客紹介 中嶋 啓至 親睦委員       

  ゲスト：３名 地区外：０名 地区内：０名 合計：３名 

  IM第５組 ガバナー補佐 柿本 円様 ・ ガバナー補佐エレクト 東村 高良様 

  米山奨学生 ゴーチュンタン君 

 

２．１月２月３月お誕生月会員お祝い 

 

大嶋 捷正 会員（１月 １日） 平山 明彦 会員（１月 ２日） 

井澤 武尚 会員（１月 ４日） 堀口 こみち 会員（１月１７日） 

吉本  力 会員（１月２４日） 大磯 隆一 会員（２月 ４日） 

竹内  弘 会員（２月 ６日） 北野 克己 会員（２月１２日） 

原山  歩 会員（２月１３日） 小島 常男 会員（２月２６日） 

沖 真一郎 会員（３月１６日） 

  

 

３．会長の時間  「SDGs」  岡本  茂 会長 

今日は、柿本ガバナー補佐と東村ガバナー補佐エレクトにお越しいただいています。 

このあとのクラブ協議会にもご参加いただきます。どうぞよろしくお願いします。 

本日のプログラム                     （本日のプログレス 小島 常男 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「奉仕の理想」 

○ 会長の時間  〇 幹事報告  〇 委員会報告  〇 ニコニコ箱報告  〇 出席報告 

○ イニシエーションスピーチ 竹内 弘会員 中井 崇会員 天野 大樹会員 坂本 田鶴子会員 

○ 次年度理事会 ３１階「カトレア」 １３：４０～１４：４０ 



 

さて、今日の会長の時間は、ＳＤＧsの話です。SDGsは「持続可能な開発目標」と訳し、国内外で拡大する貧困と格差、 

気候変動など、ここ数十年の間に人類に破局的状況をもたらしかねない慢性的危機に対して、2030 年という年限を区切り、

17のゴールと 169のターゲット、232の指標を示して「持続可能な社会・経済・環境」に移行することによって、これらを克服 

することを目的としています。人類共通の約束です。コロナがもたらす危機は、貧困や格差といった慢性的危機により増幅 

され、ますます大きなショックをもたらしています。ＳＤＧsは「危機の克服」のために作られた目標とすれば、コロナの登場 

によってＳＤＧsの真価が問われています。今日は、ＳＤＧs 17の目標の中から、12番「つくる責任 つかう責任」と、14番 

「海の豊かさを守ろう」を考えます。国内のプラごみ、ペットボトルや食品トレーなどのプラスチックごみの発生量は、年間 

900万トン。これは家庭ごみの半分を占めますが、このうちリサイクルは約3割でしかなく、海洋汚染も深刻です。5ミリ以下の

マイクロプラスティックの人体への被害も深刻です。 

古き良き日本では「量り売り」が当たり前でした。米、みそ、しょうゆ、お肉に魚、野菜、菓子類も。しかし、日本でかつて 

一般的だった量り売りは、個別に量る手間を省く過程で減っていきました。最近、また、この量り売りが見直されてきています。

海外では「バルクショップ」として有名です。欲しい分量は人によって違うので、無駄なく買い物ができる。量り売りは環境へ

の貢献だけでなく、包装品より値段が安くなります。買い物をすれば、ごみばかり出る暮らしを変えるきっかけや、環境に 

関心が低い人にも目を向けてもらえやすい。しかし、問題点もあります。容器を繰り返し使用することへの衛生面の不安、 

顔の見える関係がないと販売は難しいので、セルフサービスのスーパーでは導入が困難という点です。 

プラごみの減量だけでなく、SDGs達成のためには、一人一人にできることが数多くあるように思います。 

 

４．地区委員会委嘱状授与 
地区より委嘱状が届きましたので、岡本会長より授与されました。 

２０２１-２０２２年度 社会奉仕委員会 委員  澤田 宗久 

    同      IM第５組 ガバナー補佐エレクト  小山 章松 

 

５．ロータリー財団ポールハリスフェロー表彰 

ロータリー財団への寄付に対し、次の方々が表彰され、バッジが贈られました。 

【マルチプルポールハリスフェロー４回目】 

大嶋 捷正 会員・ 清水 清一 会員 

【マルチプルポールハリスフェロー２回目】 

中村 一 会員 ・栗原 裕 会員 

【マルチプルポールハリスフェロー１回目】 

林  拓 会員 

【ポールハリスフェロー】 

岡野 秀章 会員 

 

６．３月米山奨学金授与  

岡本会長より、米山奨学生のゴーチュンタン君へ奨学金が授与され、その後ご挨拶をされました。 

 

 【ご挨拶】 

米山奨学生のゴーチュンタンです。日本語の中には「光陰矢の如し」と言う諺があるそうです。 

時が経つのが本当に早く感じました。なぜかというと、大学 3年生の時から米山奨学生になって、

あっという間に 2年間を終えようとしています。 

初めて例会に出席した時、とても不安でしたが、カウンセラーの岡野さんをはじめ、クラブの皆様

が優しく、 温かい笑顔で迎えて下さり、皆様がまるで本当の家族のような感じがして緊張がほぐれ 

ました。この 2年間を振り返ってみると、心が温かくなり、自分がいかに幸せ者であるかを改めて 

感じています。大阪船場ロータリークラブは学習に集中できる環境を与えてくれただけでなく、 

新たな自分に気づかせてもらい、視野を広げてくれる場所でもありました。今の自分はまだまだ未熟者ですが、もっと 

頑張って行きたいと思っております。 



 

私は日本に留学することが決まった時から、将来日本とベトナムの架け橋となれるような仕事がしたいと思っていました。 

皆様のお陰で無事に就職先が決まりました。今回プルソワンさんと出会い日本だけではなくベトナムの事業の仕事も 

できます。楽しみながら頑張って早く仕事を覚えて日本社会とベトナム社会に貢献できるような人間になりたいです。 

就職先はハンドクリームを製造していますので、このハンドクリームも新型コロナウイルス感染予防に役に立ちます。 

ほんの気持ちですが、こちらを皆様にプレゼントいたします。 

これからも大阪船場ロータリークラブで得た感動と愛を、私を通じて多くの人に伝えたいと思います。 

今まで大変お世話になり、ありがとうございました。 

 

７．ニコニコ報告  山川 良知 親睦委員 

俣野 会員・・・・本日久しぶりに卓話です。よろしくお願いします。 

西村 会員・・・・久しぶりの例会で、お元気な皆さんとの再会を祝して! 

伊藤 会員・・・・山川会員ありがとうございました。 

岡野 会員・・・・米山奨学生タン君今日が最後です。 

坂本 会員・・・・今年もよろしくお願い致します。 

天野 会員・・・・本日皆様とお会いできること楽しみにしていました。本日よりよろしくお願いいたします。 

竹内 会員・・・・あけましておめでとうございます。 

澤田 会員・・・・今年初めての例会、皆様にお会いするのを楽しみにしていました。皆でコロナを吹き飛ばしましょう!! 

中村、吉本、大磯、大嶋、中井、栗原、松永、岡本（真）、洪、新川、宮原、岩崎、中嶋、清水、井澤、原山、片岡、山川、 

北野、沖、小山、小島、塩尻、甚田、平山、林、松谷、 

  各会員・・・・久しぶりの例会 皆さんお変わりありませんか？諸般の遅れを取り戻そう 

大嶋、平山、井澤、堀口、吉本、各会員・・・・１月お誕生月 

甚田、林、宮原、大嶋、各会員・・・・１月創立記念日 

大磯、竹内、北野、原山、小島、各会員・・・・２月お誕生月 

中川、西村、両会員・・・・２月創立記念日 

甚田、中嶋、片岡、各会員・・・・２月結婚記念日 

沖 会員・・・・３月お誕生月 

中嶋、新川、洪、清水、松谷、吉本、北野、各会員・・・・３月創立記念日 

中村、西村、吉本、平山、竹内、各会員３月結婚記念日 

 

８．出席報告 小島 常男 副ＳＡＡ 

会員総数 ４０名 出席率計算会員数 ４０名 出席会員数 ３７名 出席率 ９３％ 

第１４１５回（１１月１６日） 修正出席率 ９８％ 

 

９．卓  話 「北大阪急行電鉄の延伸と大阪船場繊維卸商団地協同組合」 俣野 富美雄 会員 

  

１．北大阪急行線延伸事業者  

  国、大阪府、箕面市、北大阪急行電鉄 

 

２．北大阪急行線延伸推進会議（構成メンバー） 

  箕面市、箕面商工会議所、大阪北部農業協同組合、大阪船場繊維卸商団地協同組合 

 

３．新駅周辺の再開発 

  箕面船場阪大前駅、箕面萱野駅 

 

４．大阪大学外国語学部 移転開学 

箕面市新文化ホール、図書館、生涯学習センター開館 



 

 

             北大阪急行線 延伸工事中！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

文化・芸術・情報があふれる感性都市、COM ART HILL 

 

 

☆次回３月２２日（月）例会予定  

・卓話 西村会員 


